



- I. An die Vorsitzende
des Bezirksausschusses 13
Bogenhausen
Frau Angelika Pilz-Strasser
Friedenstraße 40

81660 München

Datum
13.05.2020

Letzter 184er Bus ab Arbellapark zum Bruno-Walter-Ring fahrbereit halten

Antrag Nr. 14-20 / B 07686 des Bezirksausschusses des 13. Stadtbezirks vom 12.03.2020

Sehr geehrte Frau Pilz-Strasser,

der Bezirksausschuss beantragte am 12.03.2020 die Ausweitung der Betriebszeiten der Linie 184 im Spätverkehr.

Es handelt sich um eine laufende Angelegenheit im Sinne des Art. 37 Abs. 1 Nr. 1 der Gemeindeordnung. Zuständig ist daher der Oberbürgermeister, der mein Referat mit der Beantwortung beauftragt hat.

Wir haben die Münchner Verkehrsgesellschaft mbH (MVG) gebeten, die uns auch im Namen der Stadtwerke München GmbH (SWM) Folgendes mitgeteilt hat:

„Die Stadtbuslinie 184 bedient von Montag bis Sonntag von ca. 5.00 bis 21.00 Uhr den Abschnitt Arbellapark bis Bruno-Walter-Ring im Münchner Osten. Bereits im Dezember 2019 wurden die Betriebszeiten der Linie 184 auf den Sonntag ausgeweitet und damit das Angebot bereits deutlich verbessert. Die aktuellen Fahrgastzahlen der Linie 184 zwischen Freischützstraße und Bruno-Walter-Ring sind außerhalb der Hauptverkehrszeiten gering. Außerdem nehmen in den Abendstunden die Fahrgastzahlen an der Haltestelle „Bruno-Walter-Ring“ stark ab, sodass eine Ausweitung der Betriebszeiten auf den Spätverkehr derzeit nicht zu rechtfertigen ist. Auf Grund der notwendigen Klärung der Finanzierung und Bereitstellung von zusätzlichem Personal für diese Angebotsausweitung, muss eine genaue Bewertung und Priorisierung erfolgen. Eine kurzfristige Umsetzung zum Dezember 2020 ist auch im Hinblick auf die derzeitige Pandemiesituation nicht möglich.“

Als mögliche Alternative zur Linie 184 sowie zur Trambahn verkehrt die Linie 154 zwischen Arabellapark und Westerlandanger. Die Bushaltestellen Stegmühlstraße und Freischützstraße liegen ca. 400 m vom Bruno-Walter-Ring entfernt in noch fußläufiger Entfernung zum Ostteil des Prinz-Eugen-Parks und werden auch im Spätverkehr bedient.

Selbstverständlich erheben wir kontinuierlich die Nachfrage und Auslastung in unserem Netz. Ergeben sich Nachfrageveränderungen, wird unter Berücksichtigung der zur Verfügung stehenden Fahrzeuge und personellen Ressourcen mit einer entsprechenden Angebotsanpassung reagiert.

Die MVG wird die Maßnahme dafür zur Prüfung für das MVG-Leistungsprogramm 2022 aufnehmen.“

Auch wenn Ihrem Antrag aus den oben genannten Gründen derzeit nicht entsprochen werden kann, möchte ich mich für Ihr Engagement im Interesse der Bürgerinnen und Bürger bedanken. Wir greifen den Vorschlag im Arbeitskreis Angebotskoordination im nächsten Jahr auf und werden Sie über weitere Erkenntnisse informieren.

Mit freundlichen Grüßen

II. Abdruck von I.

an RS/BW

an das Direktorium-HA II/BA-G Ost **m.d.B. um TV bis zum 31.07.2021**

Per Hauspost

an die Stadtwerke München GmbH/VB

mit der Bitte um Aufnahme des Themas in die Behandlung AKAK 2021 und Rückmeldung an uns über Fortschritte.

jeweils z.K.

III. WV. FB V01.03.2021 S:\FB5\SWM\3 Gremien\1 Stadt\1 Stadtrat\4 BA Antraege\Ba13\7686_vorlaufige_Antw.odt

Clemens Baumgärtner